

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; tri-
 mestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.
 Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pe-
 setas; semestre, 7'50; año, 14.
 Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25.
 El pago será adelantado.

PRECIOS DE INSERCIÓN
 Anuncios en primera plana, 1 peseta
 línea; anuncios oficiales en segunda
 plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios
 preferentes tercera plana, 0'15; anun-
 cios cuarta plana, 0'07 líneas sencilla.
 En quincenas, según muestrario.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono
Diario independiente * Dos ediciones
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
 Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 95 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

LA SEÑORA

D.ª Josefa Juvera y Navascués

Viuda de don José Alarcón

FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL DÍA 20 DE AGOSTO DE 1904
 DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su hija doña María Alarcón, hijo político don Angel Navascués, nieto, hermana, sobrinos, primos y demás interesados

Suplican a sus amigos y conocidos se dignen encomendar su alma á Dios y asistir á la función de aniversario que en sufragio de la misma se celebrará en la iglesia parroquial de San Saturnino, hoy miércoles, 23 del actual, á las once de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia. Pamplona 23 de Agosto de 1905.
 No se reparten esquelas.

HAY QUE HACER ALGO

Después de haber sido los primeros en anunciar el planteamiento de la cuestión foral que traía consigo la aplicación á Navarra de lo dispuesto en la nueva Instrucción general de Sanidad acerca del nombramiento y dotación de los médicos titulares, y después de haber defendido con firmeza y entusiasmo los derechos de los ayuntamientos navarros en lo tocante á los dos puntos indicados y á la duración de los contratos, decidimos no volver á hablar de tal asunto, hasta que nuevas disposiciones ó hechos nuevos nos obligaran á proseguir la campaña, que nos parecía podía resultar molesta para los lectores, reduciéndose á insistir en lo ya dicho, y acaso empujarse con la discusión de detalles y aspectos que no afectasen á la esencia del asunto.

Con lo dicho queda indicado que alguna nueva disposición ó algún nuevo hecho tenemos que registrar y comentar, y lo que ocurre, es bien digno, por su importancia, de que en ello fijen la atención todos los Ayuntamientos de la provincia.

Dos de estos, los de Andosilla y Mendavia han sido multados por el señor gobernador civil y conminados con denuncia á los tribunales, por desobediencia á su autoridad, por el hecho de atenerse, en lo tocante á la provisión de sus titulares de Medicina, á la legislación foral.

Este rigorismo del representante del Gobierno en Navarra acusa un gran paso y un grave aspecto nuevo en el conflicto. Se entra ya en el terreno de los hechos, y se comienza á exigir el cumplimiento de la Instrucción de Sanidad, en lo que tiene de antiformal, con amenazas y castigos. Es hora, por consiguiente, de defenderse, empleando todos los medios lícitos y legales, si no se quiere ver destruido el indiscutible derecho foral arriba citado.

La determinación de esos medios debe ser tarea que los interesados realicen poniéndose de acuerdo para ello; y los interesados son todos los Ayuntamientos, por no decir todos los pueblos de Navarra.

Fuere error sería el creer que el hecho que motiva este escrito, solo interesa á los dos Municipios á que las mencionadas medidas coercitivas del gobernador civil se refieren. No; el asunto, en su totalidad, afecta á todos los Ayuntamientos, y cualquier hecho como el de que se trata, interesa también á todos; porque siendo uno mismo el derecho de todos, si se destruye pa-

ra uno, ya no podrán ejercitarlo los demás.

Es precisa, por tanto, y urgente una acción colectiva de todos los interesados para la eficaz defensa del derecho común; y si tal procedimiento no se emplea, no deberá quejarse mañana ninguno de ellos de lo que le suceda lo que hoy sucede á dos solos.

No es esto cosa que no se le ocurra á todos y cada uno de los pueblos; pero sí es un proceder tan desusado como racional é imprescindible. Ejemplo palpable y reciente es lo ocurrido cuando se aplicó la ley de sargentos á la provisión de cargos de la administración municipal de Corella.

Es de esperar, sin embargo, que serán atendidos los dictámenes de la razón y las lecciones de la experiencia, y que al fin prevalecerá la convicción de que la unión de todos los interesados en un conflicto es obligatoria, necesaria é insustituible.

Así ha sucedido en otras provincias precisamente respecto del mismo asunto de que hablamos; pues todo el mundo sabe que se han celebrado numerosas é importantes reuniones de representantes de Ayuntamientos, que se han unido para defender los derechos que la ley municipal les concede, y que la nueva Instrucción de Sanidad no respeta. Y lo que se ha hecho en otras provincias, es lo menos que debe hacerse en Navarra.—G. E.

Fiestas en Villafranca

Los días 24, 26, 27 del actual verificaránse las brillantes fiestas organizadas por la Sociedad recreativa «Ordzia» en honor de San Bartolomé, Patron de la antigua villa «Ordzia», hoy Villafranca.

El día 25 comenzarán los festejos con una gran velada en los jardines de la Sociedad con orquesta y función teatral.

Día 26.—A las seis de la mañana diana por los gaiteros; á las cuatro de la tarde alegres kalegiras por los gaiteros y tamborileros de Ordzia, acompañados de gigantes y cabezudos.

A las cinco de la tarde, aurreksu y música.

A las ocho y media, brillante iluminación eléctrica en la Plaza Mayor y en el edificio de la Sociedad.

A las nueve, Grandiosa retreta.

Día 27.—Al amanecer, diana por los chistularis, gaiteros y charanga.

A las ocho y media, misa en la ermita de San Bartolomé, á la que se trasladará profesionalmente la Sociedad, con bandera, música, tamboril y espatadantzaris.

A las doce, concierto por la charanga ordzitarra en la Plaza Mayor.

A las cuatro de la tarde, carrera de cintas en bicicleta, música, tamboril, etc.

A las ocho y media iluminación eléctrica en la Sociedad y en la Plaza Mayor música, tamboril y variedad de voladores.

Jota, frente al domicilio de la Sociedad.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 135

Nell y su abuelo

que te volverás tranquilamente conmigo?

—Si tal—contestó Kit.—¿Por qué no?

—Es claro—dijo Brass.—¿Por qué no? Yo espero que ha todo pueda contestarse victoriosamente con un «por qué no.» Si esperas que apuro me ha costado esta mañana ponerme de tu parte, Cristóbal, sentí-
 —Y yo estoy seguro de que sentirá Vd. haber sospechado de mí. Vamos; nos daremos prisa á volver.
 —¡Seguramente!—exclamó Brass.—Cuanto antes mejor. Mr. Ricardo, tenga Vd. la bondad de coger ese brazo; yo cogeré éste. No es muy cómodo marchar tres de frente pero, en estas circunstancias no hay más remedio.
 Kit pasó del blanco al rojo y del rojo al blanco, cuando se aseguraron de él en esa forma; y hubo un momento en que pareció dispuesto á resistirse. Pero dominándose en el acto, y recapacitando que, si hacía algún esfuerzo, podían arrastrarlo cogido del cuello de la chaqueta, por las calles, se limitó á repetir con vehemencia, y con las lágrimas en los ojos, que habían de sentir lo que

hacían, y se dejó llevar. Por el camino, Swiveller, á quien repugnaban sus funciones actuales aprovechó una oportunidad para murmurar al oído de Kit que, si quería codiciar su falta, aunque no fuese más que con un movimiento de cabeza, y le prometía no volver á hacerlo más, le dejaría hechar la zancadilla á Samson y escapar; pero, desechando Kit con indignación estas proposiciones Ricardo no pudo hacer otra cosa que sugerirlo hasta que llegaron á Bevis Marks, y lo introdujeron á presencia de la encantadora Sara, que inmediatamente tomó la precaución de echar la llave á la puerta.

—Ahora, como comprenderás, Kit—dijo Brass,—si se trata de un caso de inocencia, nada más satisfactorio para todos que ponerlo lo más en claro posible. De modo que, si consientes en sufrir un examen—indicaba qué especie de examen daba á entender, volviendo las mangas de su levitón,—será una cosa que complacerá y dará un gran descanso á todos.

—Regístrate Vd.—dijo Kit ativamente, levantando los brazos.—Pero mirelo bien señor; yo sé que le ha de pesar hasta el fin de su vida.

—Seguramente es un trance penosísimo—dijo Brass suspirando, á la vez que se iba al fondo de uno de los bolsillos de Kit, y pescaba una colección heterogénea de objetos menudos,—es un trance penosísimo. Aquí nada, Mr. Ricardo. ¡Bien, bien! Ni aquí. Ni en el chaleco. Mr. Ricardo. Ni en

El programa, como se ve, es completo, y no dudamos atraerá gran número de forasteros.
 21 Agosto 1905.
 El corresponsal.

Cháchara

A «ZAZA»

He recibido una carta perfumada de violeta. El sobre tiene lazadas de hermosas cintas de seda, unas de color de cielo, otras blancas, y una negra. La tinta tiene un color muy oscuro, verde hierba; firma la carta Zaza y se dirige: «Al poeta Garcilaso. (¡Ah señora, ser poeta yo quisiera).» Desde el principio hasta el fin se ven en la carta esta palabrita misteriosa y metáforas discretas, alusiones, dispendios, preguntitas, retenciones, frascetas muy veladas y sabrosas indirectas.

«¿Se decidirá usted al fin por la rubia ó la morena?» Y después de decir esto dice: «Se que es cosa hecha lo de la boda, y después me pregunta por la verja que da al Jardín, ¿qué jardín, Zaza, ni qué castañuelas?» Hable usted algo más claro, déjese de retenciones, que su carta misteriosa mucho, mucho me interesa. ¡Claridad, hermosas anónimas, no se enuelva usted en tenebras, porque á mí me gusta mucho ver el ciclo con estrellas.

GARCILASO.

EL ÁCIDO CARBÓNICO EN ENOLOGÍA

El fenómeno esencial de la fermentación reside, como es sabido, en la descomposición del azúcar contenido en el mosto, en dos cuerpos principales: alcohol y gas carbónico. El primero facilita la disolución de la materia colorante y de otras sustancias útiles del vino; comunicándole una gran parte de sus propiedades tónicas y estimulantes.

El ácido carbónico es muy abundante en el vino nuevo y su presencia se comprueba por el sabor picante característico del líquido. Este gas, por diversos fenómenos físicos, va poco á poco desapareciendo y llega á faltar totalmente; y en este caso, el vino está expuesto en general á diversas alteraciones.

Por el contrario, su presencia evita la oxidación del vino y la evolución de los fermentos aeróbios que en presencia del aire se desarrollan y son causa de ciertas enfermedades.

Debe hacerse notar, sin embargo, que la autoprotección del vino, por el ácido carbónico que él produce, no es de una duración indefinida y por consiguiente el cosechero debe procurar su adición artificial si quiere evitar dichas alteraciones.

El ácido carbónico, que hoy día se obtiene industrialmente casi puro, á fuerte presión, á precios económicos y fácilmente transportable, puede utilizarse con ventaja por los vinicultores para evitar los mencionados efectos del aire sobre el vino. La presión del gas, encerrado en los recipientes de transporte puede igualmente utilizarse para efectuar automáticamente sin riesgo y con comodidad ciertas manipulaciones de los vinos en las bodegas, en cuyas operaciones la presencia del aire es perjudicial, como son los trasiegos y el relleno de los toneles y demás recipientes.

La aplicación del ácido carbónico artificial empieza á dar buenos resultados en ciertas regiones meridionales de Francia en las que la crisis vinícola se ha generalizado y en donde se trata de abaratar en lo posible los gastos de mano de obra que llevan consigo la producción y conservación de los vinos.

LUIS ARIZMENDI.

Cette 19 de Agosto.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL
 Sumarios
 Pamplona.—Por lesiones, sin procesado. Estella.—Por incendio, sin procesado.
 Señalamientos
 Pamplona.—Juicio oral contra Tirso Maña, por lesiones. Licenciado señor Lozano, procurador señor Valcarlos; seis testigos.
 Tudela.—Juicio oral contra Andrés Eneiz, por hurto. Licenciado señor Rodríguez, procurador señor Piudo; tres testigos.
 Sentencia
 Condenando á José María Ullate á dos meses y un día de arresto mayor por insultos y amenazas.

DIARIO MILITAR

PARA LOS RETIRADOS
 Para facilitar el percibo de sueldos á los jefes y oficiales retirados que se satisfacen con cargo al presupuesto de este departamento en virtud de lo dispuesto en las leyes de 8 de Enero y 6 de Febrero de 1902, y evitarse en lo posible quebranto de giro y descuento de habilitación, se ha dispuesto que á partir del mes de Septiembre próximo el personal mencionado se considere para el percibo de sueldos afecto á las Zonas de reclutamiento y reserva de las capitales de las provincias en que tengan fijada su residencia, y los de Baleares, Canarias y posesiones de África á los cuerpos activos de Infantería correspondientes.

Las actuales habilitaciones del personal de que se trata, cesarán en fin del mes actual liquidando sus cuentas y pasando todos los antecedentes relativos á este servicio á las Zonas ó Cuerpos respectivos mediante los correspondientes inventarios.

En la primera elección de cargos de confianza que tenga lugar en las Zonas y Cuerpos mencionados, tomará parte dicho personal en forma análoga á la en que lo realiza el de las escalas de reserva que en la actualidad está agregado á las Zonas.

TRAMITACION DE ASUNTOS

El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular:
 «Con objeto de regularizar la tramitación de algunos de los asuntos que por la organización de este Ministerio están directamente asignados á la Subsecretaría, y que, por su índole, conviene sean estudiados y presentados al despacho por las Secciones, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que, á partir del día 1.º del próximo mes de Septiembre, en la tramitación de los asuntos relacionados con las «recompensas por mérito de guerra», entienda la Sección de Justicia y Asuntos generales; en los «contratos y subastas del Depósito de la Guerra», la Sección de Administración militar, y, por último, el «personal y asuntos del Cuerpo Jurídico militar», pasará á depender de la Sección de Instrucción, Reclutamiento y Cuerpos diversos; quedando modificado en este sentido el estado núm 1 del real decreto de 9 de Diciembre último.»

Extranjero

Guerra ruso-japonesa

La Conferencia
 En tanto es febrilmente esperada la sesión que algunos suponen será la última que celebren los plenipotenciarios rusos y japoneses, nada puede predecirse en concreto del resultado de esta laboriosa lucha diplomática.

Los consejos de ministros celebrados en Tokio y San Petersburgo, las entrevistas de Roosevelt, ya con los enviados japoneses ya con los rusos, han sido el tema de los corresponsales extranjeros durante estos días, pero el secreto mantenido por dichos gabinetes, de una parte y de otra la escasa eficacia, dentro de la esfera ejecutiva que puedan tener las entrevistas oficiosas que en Portsmouth se celebran, hacen imposible establecer una hipótesis más ó menos fundada.

Lo que dice Witte
 Parece que el presidente Roosevelt ha

La situación en Rusia

aconsejado á Rusia que debe ceder y aceptar las condiciones definitivas del Japon.

La proposición hecha por el presidente Roosevelt á Witte está basada sobre el principio de arbitraje, pero se desconoce si éste es para todas las cuestiones en general ó únicamente para lo relativo á la indemnización.

Witte ha declarado que en su vehementísimo deseo de ver terminar la guerra, sienta profundo reconocimiento hacia el presidente Roosevelt, pero, desgraciadamente, el desacuerdo que existe entre Rusia y Japon versa sobre dos puntos capitales: reembolso de gastos de guerra y cesión al Japon de la Sakhaline, puntos sobre los cuales no podrá ceder jamás Rusia.

—Hablo, dijo, Witte, como ciudadano de Rusia, no como plenipotenciario.

Las peticiones japonesas no solamente son injustas, son insultantes.

Agregó luego que la situación no ha variado ni puede variar, á menos que los japoneses no renuncien en absoluto á sus exorbitantes peticiones: el reembolso de gastos de guerra y cesión de la Sakhaline.

Añadió que, sin el abandono de estas dos pretensiones del Japon, nada puede conducir á un arreglo.

Desde mi salida, dijo, el pueblo ruso es más patriota que nunca, y resistirá todo entero como yo resistiría á toda pretensión injusta del Japon.

Sé, terminó diciendo, que la intervención generosa de las potencias, puede ejercer influencia en Tokio, pero en lo que se refiere á Rusia, nada podrá decidirla á ceder en nada de lo que reclama el Japon, pues no habrá país en todo el mundo que no considere el reembolso de gastos de guerra como una injusticia y un insulto para Rusia.

Una frase de Sato
 A juzgar por las palabras de Witte reproducidas en los párrafos anteriores, el fracaso de la conferencia es poco menos que inevitable.

Y, sin embargo, en la misma información telegráfica donde son publicadas, aparece el siguiente telegrama de Portsmouth, al «Daily Mail».

Mr. Sato, el secretario del plenipotenciario japonés Komura, ha dicho textualmente:
 «Tengo tales esperanzas en la paz, que apostaría cinco contra uno á que la paz sea el resultado de la Conferencia; pero no quiero ganar el dinero á los amigos.»

En la Manchuria y la Corea
 De Tokio dicen que los trabajos defensivos del general Linlitch han terminado, y el efectivo de sus tropas es de 400 mil á 500.000 hombres.

Terminada la estación de lluvias, practican los rusos reconocimientos.

Llegan trenes cargados de tropas de Rusia, y se envían refuerzos al Toumen.

El ejército japonés de la Manchuria ha recibido también considerables refuerzos y ha comenzado ya un movimiento obligado.

No obstante las abundantes lluvias, los japoneses avanzan en la Corea septentrional.

Los rusos han abandonado sus trabajos defensivos en esa región y retroceden hacia el Norte.

Después de haber pasado el Toumen han destruido los puentes.

El ejército japonés de Corea ha establecido comunicaciones con el cuartel general del mariscal Oyama.

Brass miró sucesivamente á Ricardo, á Sara, á las paredes, al techo, al suelo, á todo, menos á Kit que permanecía estupefacto é inmóvil.

—Y es éste—exclamó Samson juntando las manos.—es éste el mundo que gira sobre su propio eje; que recibe influencias lunares, y opera revoluciones alrededor de los cuerpos celestes, y otras farsas por el estilo! ¡Es ésta la naturaleza humana, ésta! ¡Oh, naturaleza, naturaleza! ¡He aquí el malvado á quien yo pensaba favorecer con mis pequeños recursos, y que ahora mismo me inspira tanta lástima que de buena gana le dejaría marchar! Pero—añadió Brass con acento más firme—ante todo soy hombre de ley, y estoy obligado á dar ejemplo, cumpliendo las leyes de mi feliz país. Perdóname, querida Sara, y sujétalo bien por el otro lado, Mr. Ricardo, tenga Vd. la bondad de ir á buscar un agente de policía. Han concluido las debilidades, y vuelve á ejercer su imperio la fuerza moral. ¡Un agente, señor, si tiene á bien!

de clavarle los nudillos en la garganta de vez en cuando de una manera algo inconveniente, había hecho presa en el momento con tal tenacidad, que el infeliz, aun en medio del desorden y distracción de sus pensamientos, no podía sustraerse á una sensación angustiosa de sofocación.—En aquella situación permaneció entre el hermano y la hermana, pasivo y sin oponer resistencia alguna, hasta que volvió Swiveller con un agente de policía.

Este funcionario, habituado como estaba á tales escenas; no considerando los robos de todas clases, desde el hurto del ratón hasta la fractura de puertas y los asaltos en los caminos, sino como incidentes naturales en el curso regular de sus ocupaciones; ni mirando á los perpetradores de esos delitos sino como otros tantos parroquianos del almacén al por mayor y al por menor de la ley criminal, en que él despachaba, recibió de labios de Brass la exposición de los hechos con tanto interés y sospecha como los que hubiera podido demostrar el empleado de una empresa funeraria obligado á oír el relato minucioso de la última enfermedad de una persona á quien debiese conducir, por razón de su oficio, á la última morada. Se hizo, pues, cargo de Kit, con una perfecta indiferencia.

—Convenría—dijo—ir al juzgado, aprovechando el momento de encontrarse allí algún juez. Necesitaré que venga Vd. con nosotros, Mr. Brass, así como...—miró á

CAUSAS POR JURADOS

Relación de las que han de celebrarse en el próximo cuatrimestre con expresión de los días, procesados, delitos, defensores y número de testigos.

JUZGADO DE TUDELA
Dia 19 de Septiembre.—Contra Manuel Marcos Navarro, por abuso violento; licenciado señor Romero; 9 testigos y 3 peritos.

JUZGADO DE TAFALLA
Dia 26.—Contra Santiago Iruzun, por homicidio; licenciado señor Leon; 6 testigos y 2 peritos.

JUZGADO DE AOIZ
Dia 3 de Octubre.—Contra Marcelo Valencia, por homicidio; licenciado Sr. Sanz; 8 testigos.

JUZGADO DE ESTELLA
Dia 16 de Octubre.—Contra Hermenegildo Moreno, por homicidio; licenciado señor Romero; 10 testigos.

JUZGADO DE PAMPLONA
Dia 25 de Octubre.—Contra Juliana Goicoechea, por corrupción de menores; licenciado señor Rodríguez; 6 testigos.

ASUNTO IMPORTANTE
San Sebastian 22 Agosto 1905. Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA. Estimado amigo: Para que los amantes del mejoramiento de nuestra Provincia estén al tanto de lo que se viene gestionando sobre el asunto de mis artículos Audiencias Vascaas, y sobre la creación de una Territorial en Bilbao, les comunico: Que para el día de ayer estábamos convocados a junta general extraordinaria, los Abogados que formamos el Colegio de San Sebastian, pero ocurriendo en este Colegio, lo que en todos los de España, no pareció bien a los pocos asistentes tomar acuerdo, y se ha suspendido hasta el próximo jueves.

LABOLSA
En los cuatro días en que únicamente hubo sesión de Bolsa, durante la semana última, las transacciones fueron pocas y la alteración en los precios escasa.

El exterior en París, que había quedado a 91,25, se elevó hasta 91,40, con alza de 15 céntimos.

El amortizable, después de cortado el cupón del trimestre, que, como es sabido, importa un entero, se hizo a 98,60, 98,50 y 98,45, ganando 10 céntimos.

El exterior en París, que había quedado a 91,25, se elevó hasta 91,40, con alza de 15 céntimos.

El amortizable, después de cortado el cupón del trimestre, que, como es sabido, importa un entero, se hizo a 98,60, 98,50 y 98,45, ganando 10 céntimos.

El exterior en París, que había quedado a 91,25, se elevó hasta 91,40, con alza de 15 céntimos.

El amortizable, después de cortado el cupón del trimestre, que, como es sabido, importa un entero, se hizo a 98,60, 98,50 y 98,45, ganando 10 céntimos.

El exterior en París, que había quedado a 91,25, se elevó hasta 91,40, con alza de 15 céntimos.

Así sus acciones se han conservado firmes e inalterables, como corresponde ante esas declaraciones.
Las de Tabacos han ganado medio entero, sin sufrir tampoco oscilaciones.

El cambio internacional mejoró hasta 31,95; para quedar a 32,05, ó sea 15 céntimos más bajo que en la semana anterior.

Table with 2 columns: Valores del Estado, Alza Baja. Rows include 4 por 100 Interior, 5 por 100 Amortizable, Banco de España, etc.

Ventoleras

Aunque me cargan la mar y me aburren los ingleses a Inglaterra he de marchar, atento a mis intereses.

Porque allí los periodistas suelen tener esperanzas gangas. Para heredar algo un periodista, no tiene necesidad de esperar la muerte de un tio.

Y yo que soy tan modesto, y que con poco me sobra, me conformo con herencia menos pesada y cuantiosa.

Sin querer me he enterado de un tio amoroso... pura y exclusivamente regional.

Vease el par de cartas con que me he encontrado, cabe uno de los aprovechados bancos de Taconera.

Allo a tu Vera atractivo, y Riezu por el Milagro de que me Unánia contigo, no tengo Huarte ni parte en tus Funes...tos desvíos;

¡Todos los hombres son Falces! Siempre Almandos y queriendo, y de Aoz para mañana.

¡Si te he Busto no me acuerdo! Y...! Auzal al hablarles de Casada aún Osa...n decir: ¡No Pueyo!

Elizondo
MUERTO POR UN PELOTAZO
Días pasados, estando jugando a pelota varios jóvenes de diferentes caseríos de Elizondo en el monte, al ir a sacar con un guante uno de los mozos, en aquel momento cruzó el joven José Goñi y Echandi recibiendo un fuerte pelotazo a cuya consecuencia ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos.

Elizondo
MUERTO POR UN PELOTAZO
Días pasados, estando jugando a pelota varios jóvenes de diferentes caseríos de Elizondo en el monte, al ir a sacar con un guante uno de los mozos, en aquel momento cruzó el joven José Goñi y Echandi recibiendo un fuerte pelotazo a cuya consecuencia ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos.

Elizondo
MUERTO POR UN PELOTAZO
Días pasados, estando jugando a pelota varios jóvenes de diferentes caseríos de Elizondo en el monte, al ir a sacar con un guante uno de los mozos, en aquel momento cruzó el joven José Goñi y Echandi recibiendo un fuerte pelotazo a cuya consecuencia ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos.

Elizondo
MUERTO POR UN PELOTAZO
Días pasados, estando jugando a pelota varios jóvenes de diferentes caseríos de Elizondo en el monte, al ir a sacar con un guante uno de los mozos, en aquel momento cruzó el joven José Goñi y Echandi recibiendo un fuerte pelotazo a cuya consecuencia ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos.

do combinar artísticamente la pintura con el dorado, y si antes apreciábamos la magnificencia interior del órgano contrastando la sencillez del exterior, hoy bajo todos conceptos resulta proporcionado y majestuoso todo el conjunto.

El alcalde, en vista de que se presta al fraude la manera actual de aforar el vino, es decir, el aforarlo por litros sin tener en cuenta los grados, piensa presentar una moción al Ayuntamiento pidiendo que en adelante se afore el vino con arreglo a los grados que tenga.

Se han colocado en la planta baja de la Casa Consistorial las listas de los vecinos de Pamplona que pueden emitir su voto en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

GACETILLAS

El Alcalde señor Viñas está pasando comunicaciones a los propietarios de casas, participándoles que de no hacer la acometida de bajada de aguas a la nueva tubería que ha de recoger las materias fecales con el fin de conseguir el saneamiento del río, se les cerrará la acometida a la alcantarilla general.

Ayer también fué un día hermoso. El Sol no calentó extraordinariamente, siendo al mediodía y en las primeras horas de la tarde muy agradable la temperatura.

Ha sido destinado a la Comandancia de Navarra el primer teniente de Carabineros don Marcelo Castro.

Bajo el epígrafe "Un ginete muerto y un caballo ahogado" publica "El Diario de Zaragoza" un suelto diciendo que junto al puente de hierro del ferrocarril, ocurrió a las seis de anteayer tarde un trágico accidente.

Casto Pérez Marco, de 19 años, soltero, natural de Ustarroz (Navarra), dependiente de La Regeneración, marchó de paseo anteayer tarde con un caballo propiedad de la casa, y al pasar cerca del río, en las inmediaciones del puente ferroviario, se le ocurrió bañar el caballo, metiéndose en el agua sobre su cabalgadura.

El agua arrastró al caballo y caballero hacia un remanso en donde la violencia del río no puede dominarse.

Viéndose ya perdido el ginete y comprendiendo que el jaco era impotente para librarse del peligro, quiso escapar de una muerte cierta y se descolgó del caballo por un costado, al mismo tiempo que en el continuo zarpeo del animal recibió una patada en el pecho yéndose el joven al fondo del río.

Casto Pérez Marco es sobrino del señor Sales, director de La Regeneración, y del doctor Burges.

Nuestro amigo el celoso Inspector de Policía don Fermín Ezcurra ha sido declarado cesante por el ministro de la Gobernación.

Por haber sido encontradas en mal estado, han sido inutilizadas 13 latas de pimientos, siete de sardinas, tres de fresas y una de espárragos.

Ha sido denunciada una vecina por arrojar agua por un balcón a la calle.

Ayer se blanquearon cinco habitaciones, como medida higiénica ordenada por el Alcalde.

El alcalde, en vista de que se presta al fraude la manera actual de aforar el vino, es decir, el aforarlo por litros sin tener en cuenta los grados, piensa presentar una moción al Ayuntamiento pidiendo que en adelante se afore el vino con arreglo a los grados que tenga.

Ha marchado a San Juan de Luz, donde pasará la temporada de verano, la distinguida señora viuda de don Tomás Irujo, acompañada de su hija y de sus nietos.

Ayer llegó a Pamplona la bella señorita Angela Ruiz Moriones.

Por el Ayuntamiento de Viana se ha publicado un bando anunciando a los propietarios que tengan viñas floxeradas en aquella jurisdicción, que desde hoy hasta el día 15 del próximo Septiembre, a las doce de la mañana, pueden acudir a darles de baja en la contribución, presentando al efecto en la secretaría municipal un instancia por duplicado expresando la cabida, linderos y término donde radica la finca, sin cuyos requisitos no será admitida.

Procedente de Bienne (Suiza) ha llegado a Pamplona el distinguido joven don Arturo Riezu, hijo de nuestro amigo don Joaquín.

Ha sido nombrado oficial segundo del Gobierno civil de Santander don Francisco Cayuela.

Hoy a las once de la mañana se celebrará en la iglesia parroquial de San Nicolás la función de aniversario en sufragio del alma de doña Josefa Juvera y Navascués, viuda de Alarcón que falleció el día 20 de Agosto de 1904.

Hoy a las nueve de la mañana revisará el digno General Gobernador militar de esta plaza D. Amós Quijada, el nuevo cuartel del General Moriones y el Regimiento de la Constitución.

En carta que recibimos ayer nos da cuenta nuestro querido corresponsal en Urroz de las fiestas que se han celebrado allí en honor de la Asunción.

Por la secretaría de la Junta Provincial de Instrucción pública de esta provincia se remitió anteayer al Rectorado de Zaragoza la relación de las escuelas vacantes que han de proveerse con el carácter de interinidad.

Las vacantes son las siguientes: Con la dotación de 300 pesetas anuales las escuelas mixtas de Gulina, Goñi, Artazcoz Igal, Benegorri, Napal, Maquirriain, Urtegui, Burutain y Tajonar; con 350 las mixtas de Zudaire, Gazolaz, Muro-Astrain, Sarricés, Orbara y Eguaras; con 400 pesetas la de niños de Iturgoyen y las mixtas de Añezcar, Aldaba, Arboniés, Lapoblación, Echarrri-Guirguillano, Castillonuevo y Leache; con 450 pesetas las mixtas de Irurozqui, Cabredo y Zúñiga; con 500 pesetas la de niños y niñas de Lerin y las mixtas de Lizarraga de Ergoyena, Arizala y Muez; con 550 la mixta de Viscarret; con 625 pesetas las de niños de Santacara, Gallipienzo y Beire, la de niñas de Berbinzana y las auxiliares de Corella y Cascante; con 1.100 pesetas la escuela de niños de Corella y las mixtas de Falces y Sangüesa; con 1.900 la escuela superior de niñas de Pamplona.

Las instancias solicitando estas cuatro últimas escuelas, deben de ir dirigidas a la subsecretaría y las que se cursen para las anteriores al Rectorado.

Reforma
La comisión de Hacienda del Ayuntamiento ha presentado una moción con objeto de modificar los préstamos que se hacen en la caja de ahorros.

Mejoría
Se encuentra algo más aliviado de su enfermedad el señor Urquijo.

Peticion
Se ha solicitado de la compañía de ferrocarriles del Norte que los viajeros que se dirijan a Burgos con motivo del próximo eclipse no se detenga en Miranda, y se haga el viaje directamente.

El corresponsal.

Durante los últimos quince días han sido reconocidos 2.340 latas de conserva, cuatro butros que contenían yema de huevo, cuatro cajas de chocolate, dos de dulces y treinta y tres barricas de vino de 11, 12, 13, 14, 15, 16 y 17,20 grados.

Con sumo gusto nos complacemos en recomendar a nuestros lectores los aparatos de saneamiento que la casa de nuestro particular amigo don Santos Ortigosa, ofrece al público.

Segun comunican de Olejua, se ha suicidado colgándose de una cuerda en el granero un vecino llamado Gabino Muñoz Remacha, que padecía de enajenación mental.

Según nos comunica nuestro querido y diligente corresponsal en Elizondo nos dice en carta de ayer que durante el mes de Julio han ocurrido en aquel valle 25 nacimientos, 13 defunciones y 5 matrimonios.

Procedentes de la Universidad Central se han recibido en el gobierno civil dos títulos de licenciado en medicina y cirugía expedidos a nombre de don Santiago Lizarraga Gallardo, de Pamplona y don Antonio Monzón Jimenez, de Marcilla.

Ha llegado a Bilbao, y recibe consultas de 10 a 12 en la calle Ledesma, número 2, el médico especialista en garganta, nariz y oídos don Alfredo Gallego, director del importante Gabinete de consultas y operaciones quirúrgicas de Madrid, San Bernardo, 18 duplicado; cura siempre el ozena (fetidez de aliento) y corrige, sin molestia de importancia, las narices deformes, dándolas formas expresivas y elegantes en armonía con el resto de la cara.

Un individuo de Bureta que se hallaba en completo estado de embriaguez, que carecía de domicilio en Pamplona y que llevaba un puñal, fué conducido ayer al depósito municipal.

Servicio militar de la plaza para hoy: Parada América.—Jefe de día don Enrique Barreiro, coronel de Cantabria.—Imaginario don Antonio Escudero, id. de Constitución.—Hospital y provisiones Cantabria capitán 6.—Vigilancia los cuerpos de la guarnición.—Traje de diario.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Una viuda, Ocasión, Nodriza, Venta de yeguas, Vacas en venta, Sustitutos navarros, Yrazu y Compañía, Bañeras y duchas, Coches en venta, Sustitutos, Nodriza, Profesora de música, Ocasión, Guarnicionero y bastero, El coche, Pérdida de hebilla, Bromorina Ayala.

HAN FALLECIDO:
En Elizondo, doña María Isabela Arbizu y Elizalde.
En Garzain, doña Magdalena Inda y Martiarena.
En Aniz, don Bartolomé Landa y Barberena.
En Elvetea, doña Florencia Alberro y Echenique.
En Lecaroz, doña Matiasa Zugarramurdi y Aramendia.
R. I. P.

Correspondencia administrativa
Aoz.—D. C. Z., recibidas 750 pesetas.
Urroz (Villa).—D. M. A., recibidas 8 pesetas, pagada su suscripción hasta 1.º de Octubre de 1905.

Nuestra información
Guipúzcoa
San Sebastian 22 (9 noche.)
Veraneo régio
La familia real y el infante D. Fernando de Baviera han paseado esta mañana por las calles de esta ciudad en coche descubierto.

pañado de su hijo don Anselmo y su secretario particular...

El jefe del Gobierno ha dejado tarjeta en el hospedaje del embajador de Francia, Mr. Cambón.

De Miramar

A las doce ha subido el Sr. Montero Rios al real palacio con el ministro de jornada y ha conversado con el monarca durante tres cuartos de hora.

Un proyecto

El ministro de Instrucción pública tiene el proyecto de crear un laboratorio biológico en Mogador o en otro punto de la costa marroquí...

Los viajes régios

A pesar de lo que ha dicho Montero Rios a los periodistas, se tienen por ciertos los siguientes detalles del proyectado viaje régio.

El Rey saldrá para Soria el jueves próximo a las siete de la mañana en el automóvil Morse de 40 caballos que iba a ser adquirido por el conde de Viana...

Además del Morse en que viajará el Rey, y del Panhar en que irá el ministro de jornada se enviará otro Panhar para que lo utilice S. M. en el caso de sufrir el otro alguna avería.

El gobernador civil de esta provincia baron de la Torre ha pedido permiso al Rey para acompañarle.

Internacional

Esta tarde ha recibido el señor Montero Rios a los periodistas y les ha dicho que su estancia en esta capital depende de lo que se haga esperar la solución de los asuntos que han motivado este viaje suyo.

Respecto de senaduras vitícolas, ha hablado el señor Montero Rios extensamente con los periodistas, haciendo las siguientes manifestaciones:

Que no se hará nada sobre eso hasta después de efectuadas las elecciones de diputados y senadores, y que no dará ninguna senadura vitícola a los conservadores hasta que se equiparen las fuerzas de aquellos y los liberales en la alta Cámara.

El distinguido republicano Sr. Muro ha conferenciado con el señor Montero Rios.

Este tendrá mañana una conferencia con el embajador de Alemania.

En el Gran Casino se ha verificado un concierto clásico con gran concurrencia.

El conde de Romanones ha salido para Sigüenza y el señor Canalejas para Alicante, donde piensan recorrer varios distritos electorales.

El conde de Romanones ha salido para Sigüenza y el señor Canalejas para Alicante...

valor, arreado una estocada tendida y un pinchazo echándose fuera.

Cuadra y agarra una estocada corta, acostándose el bicho cuando intentaba el descabello, no sin antes salir por pies ante una acometida del toro.

En el cuarto, Fuentes deja un parcaído y dos buenos de frente.

La corrida ha resultado sosa y aburrida.

El concierto celebrado en el Arenal ha estado muy concurrido.

La Junta clasificadora de Ultramar ha examinado y resuelto 171 expedientes.

El Sr. Montero Rios recomendó a los ministros antes de salir para San Sebastián que no resuelvan ningún asunto cuya resolución pudiera dar sospechas que obedeciera a influencias electorales.

El fuego consumió todas las existencias.

Segun noticias de la ciudad condal ayer corrió el rumor de que había sido víctima de un atentado el jefe de policía señor Tresols.

Los regionalistas celebrarán hoy una reunión para designar los candidatos que han de presentar en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Respecto a la reforma arancelaria manifestó el ministro de Hacienda que aquella no traspasaba los límites de las bases establecidas por el señor García Aix...

El conde de Romanones ha salido para Sigüenza y el señor Canalejas para Alicante...

Segun noticias de la ciudad condal ayer corrió el rumor de que había sido víctima de un atentado el jefe de policía señor Tresols.

Después de desmintió la noticia.

Los regionalistas celebrarán hoy una reunión para designar los candidatos que han de presentar en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Entre otros se indican a los señores Cambo y Puig.

Respecto a la reforma arancelaria manifestó el ministro de Hacienda que aquella no traspasaba los límites de las bases establecidas por el señor García Aix...

El conde de Romanones ha salido para Sigüenza y el señor Canalejas para Alicante...

Entre otros se indican a los señores Cambo y Puig.

Después de desmintió la noticia.

Los regionalistas celebrarán hoy una reunión para designar los candidatos que han de presentar en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Viena ha pedido telegráficamente a Pekín informes sobre la noticia del atentado de que se decía había sido víctima la emperatriz del Celeste Imperio.

El diplomático chino ha recibido constatación de que todo lo propalado ha sido un rumor sin fundamento alguno.

El conde de Romanones ha salido para Sigüenza y el señor Canalejas para Alicante...

Entre otros se indican a los señores Cambo y Puig.

Después de desmintió la noticia.

Los regionalistas celebrarán hoy una reunión para designar los candidatos que han de presentar en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Entre otros se indican a los señores Cambo y Puig.

Respecto a la reforma arancelaria manifestó el ministro de Hacienda que aquella no traspasaba los límites de las bases establecidas por el señor García Aix...

El conde de Romanones ha salido para Sigüenza y el señor Canalejas para Alicante...

Entre otros se indican a los señores Cambo y Puig.

Después de desmintió la noticia.

Los regionalistas celebrarán hoy una reunión para designar los candidatos que han de presentar en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Entre otros se indican a los señores Cambo y Puig.

Respecto a la reforma arancelaria manifestó el ministro de Hacienda que aquella no traspasaba los límites de las bases establecidas por el señor García Aix...

El conde de Romanones ha salido para Sigüenza y el señor Canalejas para Alicante...

Entre otros se indican a los señores Cambo y Puig.

Después de desmintió la noticia.

Los regionalistas celebrarán hoy una reunión para designar los candidatos que han de presentar en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Entre otros se indican a los señores Cambo y Puig.

Respecto a la reforma arancelaria manifestó el ministro de Hacienda que aquella no traspasaba los límites de las bases establecidas por el señor García Aix...

El conde de Romanones ha salido para Sigüenza y el señor Canalejas para Alicante...

Preparación para el ingreso en las carreras militares. El capitán de Ingenieros don Vicente Morera de la Vall...

Las Aguas VICHY-ETAT son insustituibles. Exijase: Para las Enfermedades del Estómago VICHY-HOPITAL...

LA CRISIS AGRARIA Otros donativos Son objeto de elogio los caritativos rasgos del Eminentísimo Cardenal Sánchez...

De madrugada Madrid 23 (1 madrugada.) Riña sangrienta En el paseo de las Delicias han refrito dos sujetos de oficio panaderos...

Colegio de Escuelas Pías Se admiten alumnos internos de primera y segunda enseñanza. Pídase al superior el reglamento.

Vinos de Rioja de M. Quiñones y Compañía Se hallan de venta al por menor en los comercios de ultramarinos...

Se desea comprar una máquina de elaborar chocolate de cinco a seis rodillos con solera que esté en buen uso.

Máquina de chocolate Se vende una movida por aballería, muy barata; el que desee puede dirigirse a don Dionisio Boneta...

A los panaderos Se vende un malacate con su amasadora en buen uso, lo mismo a plazos que al contado. Darán razón calle del Escorial...

Colegio de señoritas dirigido por las Religiosas, hijas de Nuestra Señora, ó de la Enseñanza, en Estella (Navarra).

Madrid Primera conferencia

Madrid 22 (6 horas.) Montero en San Sebastián Ha llegado a San Sebastián el presidente del Consejo de ministros don Eugenio Montero Rios.

El Gobierno piensa dictar en breve una disposición de gran importancia que consiste en prohibir a los ingenieros del Estado que pertenezcan a sociedades ó entidades particulares, es decir, que en adelante segun esa disposición ningún ingeniero del Estado podrá prestar servicios a quien no sea del Estado.

Respecto a la reforma arancelaria manifestó el ministro de Hacienda que aquella no traspasaba los límites de las bases establecidas por el señor García Aix...

El conde de Romanones ha salido para Sigüenza y el señor Canalejas para Alicante...

Entre otros se indican a los señores Cambo y Puig.

Después de desmintió la noticia.

Los regionalistas celebrarán hoy una reunión para designar los candidatos que han de presentar en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Entre otros se indican a los señores Cambo y Puig.

Respecto a la reforma arancelaria manifestó el ministro de Hacienda que aquella no traspasaba los límites de las bases establecidas por el señor García Aix...

La preponderancia de los paisanos tiene muy disgustados a los conservadores y a los liberales, que ven en el futuro «Duma» un centro de agitación agraria...

La policía ha detenido en San Petersburgo al profesor Milukoff y a su esposa y a diez individuos de la asociación del Sindicato de profesiones liberales.

En Moscú celebraron ayer tarde un mitin los obreros huelguistas de ferrocarriles. Llegaron los cosacos, y uno de ellos fué muerto de un tiro.

El señor Echegaray nos ha manifestado haber recibido telegramas dándole cuenta de la llegada a Berna del agente diplomático español Riva...

Los republicanos madrileños que no se hallan conformes con la candidatura republicana autorizada por el señor Salmerón...

Respecto a la reforma arancelaria manifestó el ministro de Hacienda que aquella no traspasaba los límites de las bases establecidas por el señor García Aix...

El conde de Romanones ha salido para Sigüenza y el señor Canalejas para Alicante...

Entre otros se indican a los señores Cambo y Puig.

Después de desmintió la noticia.

De Córdoba telegrafían que en el pueblo de Fernán-Núñez varios obreros hambrientos asaltaron un cortijo, matando todas las aves de corral con objeto de repartirse sus despojos.

El señor Echegaray nos ha manifestado haber recibido telegramas dándole cuenta de la llegada a Berna del agente diplomático español Riva...

Los republicanos madrileños que no se hallan conformes con la candidatura republicana autorizada por el señor Salmerón...

Respecto a la reforma arancelaria manifestó el ministro de Hacienda que aquella no traspasaba los límites de las bases establecidas por el señor García Aix...

El conde de Romanones ha salido para Sigüenza y el señor Canalejas para Alicante...

Entre otros se indican a los señores Cambo y Puig.

Después de desmintió la noticia.

Los regionalistas celebrarán hoy una reunión para designar los candidatos que han de presentar en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

